
Lo sbarco in Normandia segnò l’inizio della fine della secon-
da guerra mondiale. Ebbe in quell’azione militare c’era anche
un po’ d’Italia: almeno 20 mila uomini. Di questo aspetto -
spesso sottovalutato dalla storia - si occuperà la seconda se-
rata di “Appuntamenti con la storia”, promossa ad Ala dal-
l’associazione Memores. Venerdì prossimo alle 20.30, nell’au-
ditorium della Cassa Rurale Bassa Vallagarina, sarà infatti pro-
iettato il filmato  “D-Day noi italiani c’eravamo” di Mauro Vit-
torio Quattrina.Questo documentario è la prima ricerca do-
cumentaristica al mondo che tratta della presenza degli ita-
liani in Normandia durante lo sbarco del 6 giungo 1944.

Ala |  L’appuntamento promosso da «Memores»

Gli italiani e lo sbarco in Normandia
nel documentario di Quattrina

Alla Beata Giovanna |  Questa sera alle 20.30

Emergenza freddo: serata informativa
per chi vuole diventare volontario
Questa sera, con inizio alle
20.30, al Centro pastorale Bea-
ta Giovanna di Rovereto (in via
Setaioli, 3) si terrà un incontro
informativo dedicato all’emer-
genza freddo.
Si tratta di un’iniziativa orga-
nizzata per tutti coloro che so-
no interessati a fare volonta-
riato all’interno di questo pro-
getto. 

Alla serata saranno presenti i
responsabili dei vari enti coin-
volti nell’organizzazione, tra i
quali la Fondazione comunità
solidale, la Caritas della zona
pastorale della Vallagarina e il
Comune di Rovereto. 
Nel corso dell’incontro, i rela-
tori illustreranno compiuta-
mente il progetto, in tutte le
sue fasi organizzative.

Una settimana di verifiche, spiegazio-
ni, controlli. Poi, da lunedì 15 novem-
bre, scatta la tolleranza zero. Verso
chi? Verso i ciclisti. A deciderlo - iro-
nia della sorte - è stata la giunta più
sensibile verso le due ruote che la sto-
ria cittadina ricordi. Eppure l’esecu-
tivo Miorandi ha deciso che può ba-
stare così. Perché è una questione di
sicurezza.
Sia chiaro: non è ciò che da più parti
si richiedeva. Non si faranno le pulci
ai ciclisti e alla loro condotta in gene-
rale. Nessuna crociata, nessuna guer-
ra alle due ruote. Quello che si vuol
verificare è il rispetto delle norme di
sicurezza relative al pedalare al buio.
Perché, a quanto pare, sono sempre
di più coloro che escono in bici sen-
za fanalini o senza dispositivi catari-
frangenti dopo il calar del sole. Si cre-
de, probabilmente, che in città sia suf-
ficiente l’illuminazione pubblica. Ma
non è così: i lampioni non bastano per
garantire la sicurezza di chi pedala in
città. «Ci sono arrivate segnalazioni,
si tratta di un problema serio - riba-
disce il sindaco Miorandi-  per questo
lunedì iniziano i controlli».
Spesso gli automobilisti neppure si
accorgono dei ciclisti al lato della stra-
da. Gli incidenti, insomma, sono pos-
sibili più di quanto la maggior parte
dei ciclisti riesca ad immaginarsi. O
quantomeno questo è ciò che teme la

giunta, che ha di conseguenza deciso
di correre ai ripari.
Da qui il «progetto sicurezza», che ve-
drà nei prossimi giorni coinvolti i vi-
gili urbani. L’obiettivo, al termine del-
la settimana di sensibilizzazione, è
quello di far sì che tutti i ciclisti, do-
po il tramonto, viaggino con i fanali-
ni sia davanti che dietro, oltre ai di-
spositivi catarifrangenti sui pedale e
tra i raggi delle ruote. 
Per centrare l’obiettivo, i vigili urba-
ni inizieranno già da oggi a fermare i
ciclisti in transito di sera e a verifica-
re la dotazione della bicicletta. La pri-
ma settimana, come detto, sarà fina-
lizzata esclusivamente all’opera di
sensibilizzazione: gli agenti sono chia-
mati a fare dei controlli e a spiegare
ai ciclisti eventualmente non in rego-
la, il perché dovrebbero acquistare i
dispositivi necessari per rendersi vi-
sibili anche di notte. Solo poi si inau-
gurerà la stagione della tolleranza ze-
ro. E inizieranno le sanzioni.
Questo il progetto. Che non vuol es-
sere un cambio di marcia, della giun-
ta comunale, rispetto all’interesse ver-
so la ciclabilità. Tanto che l’impegno
rimane quello di pensare ad un pro-
getto più ampio che riguardi la rete
delle piste ciclabili cittadine. Ma nel-
l’attesa di migliorare - o aumentare -
i tracciati ciclabili, si lavora sul fron-
te della sicurezza.

Marco: l’area ex distributore BP a rischio?

Il sindaco Miorandi promette sanzioni a chi viaggia la notte senza segnalazioni luminoseL’ANNUNCIO

I premiati: Angela
Adami, Martina Dei
Cas, Michele Nardin,
Barberina Dal Bosco,
Giulia Ciaghi

Stasera alle 19 presso la sede del Rotary club di Rovereto

Borsa di studio per cinque diplomati
STUDENTI

Questa sera alle 19 il Rotary
club di Rovereto, presso la
sua sede di via Carducci 13,
consegnerà le cinque borse
di studio (bandite a inizio
2010) ai cinque studenti
prescelti delle scuole
superiori cittadine: ragazzi
che hanno deciso di
continuare gli studi
all’università e che si sono
brillantemente diplomati
quest’anno.
Ognuno di loro riceverà un
assegno di 2.500 euro. Sono:
Angela Adami diplomata al
Liceo «Rosmini», Martina Dei
Cas che ha frequentato
l’Istituto tecnico
commerciale e per geometri
«F. e G. Fontana», Michele
Nardin che ha concluso
l’Istituto tecnico industriale

statale «G. Marconi»,
Barberina Dal Bosco che ha
terminato l’Istituto di
istruzione superiore Ipsct
Istituto d’arte «F. Depero»,
Giulia Ciaghi che ha finito
l’Istituto di istruzione
superiore «F. Filzi».
I cinque premi verranno
consegnati dal Presidente del
Rotary club di Rovereto,
l’ingegner Giulio Andreolli,
per incoraggiare i giovani a
terminare almeno il primo
ciclo di laurea triennale negli
atenei presso i quali hanno
deciso di iscriversi.
La seconda e la terza tranche
verranno consegnate al
termine di ciascun anno
accademico con l’impegno,
sottoscritto dai cinque
ragazzi, di frequentare

regolarmente i corsi ed
essere in regola con gli esami.
L’obiettivo e l’ambizione del
Rotary club di Rovereto sono
quelli di premiare i giovani
roveretani «adottati» dal
sodalizio come investimento
per il futuro della società.
Questa iniziativa triennale è
uno dei «service» significativi
che si incastona tra le attività
programmate per festeggiare
il 50° anno di fondazione del
sodalizio, fondato a febbraio
del 1961.
Oltre ai premiati saranno
presenti i presidi dei cinque
istituti e le famiglie dei
giovani, nonchè il Sindaco
Andrea Miorandi.
Al termine, i premiati
verranno festeggiati con un
brindisi.

Una verifica ambientale urgente
sull’area dell’ex distributore di
carburante BP che esisteva a
Marco per fugare dubbi e
perplessità di chi teme che
possano esserci rischi
d’inquinamento ambientale.
È questa la decisione assunta
all’unanimità l’altra sera dal
Consiglio circoscrizionale di
Marco, che è tornata
sull’argomento nel corso della
discussione. La vicenda, infatti,
era già stata trattata in
precedenza ma questa volta verrà
inoltrata una richiesta ufficiale di
verifica ambientale al sindaco
Miorandi, in quanto responsabile
della salute pubblica, e
all’assessore all’ambiente, vale a

dire il vicesindaco Gianpaolo
Daicampi.
La zona è densamente abitata, con
la presenza di molte abitazioni,
per questo motivo è stata
avanzata questa richiesta ufficiale
di verifica ambientale per sapere
se, a prescindere dal fatto che
quell’area sia allo stato attuale di
proprietà pubblica o privata,
esistano effettivamente ancora dei
residui di carburante nel
sottosuolo, nelle cisterne che
potrebbero non essere state
rimosse dal momento in cui il
distributore BP è stato dismesso e
smantellato. La Circoscrizione si
attende che il Comune coinvolga
in questa operazione di controllo
anche l’Appa. G. L.

Pugno di ferro
con i ciclisti

Il Lions Club Rovereto San Marco organizza per sabato 27
novembre, dalle 14.30 alle 19, nel centro Beata Giovanna di
Via Setaioli, un torneo a coppie di Burraco. Sarà
l’occasione di sposare il divertimento del gioco con
l’impegno della solidarietà verso chi è in difficoltà: il
ricavato sarà infatti destinato al progetto umanitario per
gli amputati di Haiti.
Il terremoto di Haiti ha provocato molte vittime e distrutto
quel poco che il territorio, già povero e provato da tanti
anni di difficoltà, poteva offrire ai propri abitanti. Una delle
piaghe più grosse lasciate dal terremoto sono le persone
amputate: ci sono 6000 persone che hanno perso gli arti
(gambe e braccia) e di queste circa 3000 sono bambini.
In un contesto, quello di Haiti, dove ci sono moltissime
necessità, i Lions hanno individuato un bisogno chiaro,
valutabile e risolvibile con azioni precise.
Il progetto prevede la fornitura di 1.500 protesi a ragazzi di
età compresa tra i 15 e i 18 anni per dare loro una speranza
di vita e consentire l’accettazione sociale.
Da qui l’iniziativa roveretana, per la quale l’iscrizione è
obbligatoria. Per informazioni e iscrizioni contattare
Patrizia (tel. 338 566 30 08) o Egizia (tel. 333 649 51 98).
Si accettano anche iscrizioni di singoli.

Con il Lions San Marco

Il Burraco per Haiti
SOLIDARIETÀ

CIRCOSCRIZIONI. «Uniti per Marco»
presenta una nuova mozione sul collegamento «Tac, Miorandi organizzi un dibattito»
Da molti
mesi
a Marco
un gruppo
di cittadini
tiene alto
il livello di
attenzione
sulla
«Tac-Tav»
con diverse
iniziative

I consiglieri del gruppo «Nella
continuità uniti per Marco»
Osvaldo Salvetti, Luca Airoldi e
Luca Modena hanno presenta-
to l’altra sera al Consiglio circo-
scrizionale una mozione sul po-
tenziamento dell’asse ferrovia-
rio Monaco-Verona (Tac), che
verrà discussa e, se approvata,
diverrà a tutti gli effetti una ri-
chiesta al sindaco Miorandi e
alla giunta comunale di «orga-
nizzare, nel più breve tempo
possibile, questo importante

momento di dibattito e di infor-
mazione, in collaborazione con
la Circoscrizione, al fine di ga-
rantire alla popolazione tutta
l’informazione necessaria ri-
spetto allo stato attuale del-
l’opera ed alle eventuali solu-
zioni diverse richieste anche dal
Consiglio comunale preceden-
te».
La mozione parte dalle proble-
matiche di vivibilità che verreb-
bero a determinarsi nell’ambi-
to della Circoscrizione di Mar-

co in termini idrogeologici, geo-
logici, ambientali, di uso del ter-
ritorio nel tempo per i cantieri
previsti, oltre ai noti problemi
generali di rapporto costi-bene-
fici e aggiunge: «Vista la mozio-
ne votata all’unanimità dal pre-
cedente consiglio circoscrizio-
nale il 3 giugno 2009, la mozio-
ne approvata dal Consiglio co-
munale nel settembre dell’an-
no scorso, che ribadisce la con-
trarietà della soluzione «C» chie-
dendo alla Provincia di Trento

di individuare soluzioni diver-
se. La proposta dell’allora can-
didato sindaco, oggi primo cit-
tadino di Rovereto, Andrea Mio-
randi, in campagna elettorale di
voler coinvolgere la popolazio-
ne su questo tema, anche attra-
verso la convocazione di un
convegno sulla Tac».
Un argomento che a Marco non
è mai stato dimenticato e che
ora potrebbe tornare di grande
attualità anche a livello comu-
nale. G. L.

IN BREVE
� ALA

Bilancio 2011
Il comune di Ala organizza
degli incontri sul territorio
con l’obiettivo di consultare
tutta la cittadinanza in
merito alla proposta di
bilancio per l’esercizio
finanziario 2011. Questa
sera, con inizio alle ore 20,
l’incontro si terrà nella
frazione di Serravalle,
presso il teatro parrocchiale.
I prossimi appuntamenti
sono per domani alla sala
pubblica di Marani e
mercoledì in sala Zendri ad
Ala, sempre con inizio alle
ore 20.

� MORI
Astrologia evolutiva
Questa sera, con inizio alle
20.30, si terrà una
conferenza sull’astrologia
evolutiva con Aldebaran
Sandrini.Titolo dell’incontro
è: «Un viaggio dentro di noi
attraverso le energie
cosmiche». La serata, a
entrata libera, si terrà
presso la sede
dell’Associazione Lakshmi a
Mori, in via Don Sturzo 12.
Per informazioni è possibile
chiamare il numero 392
8804005.

� MORI
Attività al circolo anziani
Sono aperte le iscrizioni ai
corsi di attività motoria per
anziani che si svolgeranno
nel circolo pensionati di via
Giovanni XXIII, il martedì e
il giovedì dalle 14 alle 16.
L’inizio dell’attività è
previsto per la metà di
novembre, le iscrizioni si
fanno direttamente presso il
circolo.

� ALA
Legna, scade il bando
Scade oggi alle 12.20 il
termine ultimo per
presentare le domande per
partecipare all’asta per la
vendita di legname ad Ala.
Per informazioni è possibile
contattare gli uffici
comunali al numero di
telefono 0464 678716.

Biciclette e regole. Il sindaco chiede più severità per chi è in città senza segnalatori luminosi

l'Adige 19lunedì 8 novembre 2010Rovereto


